Louable initiative

Si la coopération dans le domaine économique, voire le regroupement de pays dans une entité régionale, est un facteur déterminant dans le développement ; il en est de même au niveau du secteur du tourisme.

Ainsi, contrairement à la tendance générale de faible coopération qui marque les relations entre les pays arabomusulmans, malgré les structures créées en ce sens (Ligue Arabe, OCI, Conseil de coopération du Golfe...), quatre pays viennent d'enclencher une heureuse initiative. En effet, le Liban, la Jordanie, la Syrie, et la Turquie ont tenu récemment une réunion ministérielle à Beyrouth (Liban) pour explorer la possibilité d'instaurer un visa touristique commun. Cette mesure s'inscrit dans le cadre d'un projet visant à faire de ces quatre pays un bloc touristique unique. De telle sorte, à créer une synergie à même de faire profiter chacun de ces pays de l'afflux touristique dont ils bénéficient individuellement.

La Jordanie, le Liban, la Syrie et la Turquie, ont même exprimé, lors d'une réunion à Istanbul en juin 2010, leur intention à de développer un partenariat stratégique de long terme et à constituer une zone de libre circulation des biens et des personnes.

La concrétisation de cette initiative, qu'on souhaiterait voir rapidement, mériterait de donner une place de choix au tourisme religieux, notamment islamique, eu égard au riche patrimoine historique, religieux et civilisationnel dont dispose ces quatre pays.

Et espérons que cette expérience stimulera d'autres initiatives similaires dans les autres pays arabo-musulmans, qui ont tout à gagner en développant et en diversifiant leurs produits touristiques à travers des coopérations et des partenariats dynamiques.

Rédacteur en chef Nour-eddine Saoudi